

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 97.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, 1 peseta.
Fuera: trimestre, 3'50

LUNES 8 DE NOVIEMBRE DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

PAÑERIA DE MARIN

30, Mayor, 30.

Solo visitando tan reputado establecimiento puede apreciarse en su justo valor la novedad y elegancia que resalta en la variada y numerosa coleccion en trajes, pantaloneria y embozos de capa recibidos para la presente temporada.
Completo surtido en mantas.

PÉRDIDA

Habiéndose extraviado una libreta de imposicion de la Caja de Socorros y Ahorros de esta ciudad bajo el número 180, se suplica á la persona que la encuentre se sirva presentarla en las oficinas de dicho establecimiento.

EL DIARIO DE ORIHUELA

MURCIA Y ORIHUELA

Así se titula un artículo que publica nuestro estimado colega *El Criterio Murciano* y con el cual estamos en un todo conformes.

Murcia y Orihuela, deben estar siempre unidas, porque de su union resultará mayor fuerza para la defensa de los intereses de ambas, que son unos mismos, como idénticas son sus condiciones de vida y las fuentes de su riqueza.

Lastimados que sean los intereses de Murcia, heridos serán los de Orihuela.

¿Pues si tan comun es la suerte de las dos ciudades, que arrulla el Tader con su murmurio y alfombran las preciadas flores de una misma vega, porque hasta hoy estado alejadas de su afecto y simpatías?

De estudiar la causa ha llegado la hora y para ello sirva de prólogo á ulteriores trabajos de la prensa de las dos ciudades hermanas, algunos párrafos del artículo citado que á continuación transcribimos:

«A cuatro leguas de nuestra capital existe una ciudad importante, situada en la misma zona. Sus campos fertilizados por el Segura producen los mismos frutos que los nuestros, y aunque por la division territorial pertenece esa poblacion á distinta provincia, sus habitantes se consideran nuestros hermanos, demostrándonos vivas simpatías en cuantas ocasiones se les presentan.

La ciudad de Orihuela no debe ser en manera alguna indiferente para nosotros, y preciso es meditar que, si su ayuda puede ser muy importante para nuestros intereses como la nuestra para los suyos, no debemos mirar la diferencia de provincias sino la necesidad de una union que estreche los lazos de una fraternidad tan útil para los murcianos como para los oriolanos.

¿Cómo puede hacerse esa union? Los medios son bien sencillos. Primeramente la prensa, que es la voz de la opinion pública, debe fraternizar hasta el punto de hacerse solidaria de las cosas que redunden en beneficio de cualquiera de ambas poblaciones. Esa misma prensa debe re-

mover cuantos obstáculos se presenten para el fin propuesto, levantando los ánimos y difundiendo ideas nobles y generosas, sin pensamientos mezquinos y atendiendo únicamente á lo que puede ser vida y riqueza por igual para las dos ciudades hermanas.

De este modo el tiempo que crea y modifica costumbres, en breve espacio destruiría hasta la diferencia de caracteres que pueden existir por la falta de relaciones sociales; y cuando en un momento dado las fuerzas vivas de una poblacion fueran necesarias para aumentar las de la otra, la suma de todas resultaría considerable é imponente, pesando tanto en el ánimo de los gobiernos como en el de personas importantes de ambas poblaciones.

Si hoy todos los pueblos tratan de agruparse, para ayudarse y defenderse, formando una liga, á fin de no ser victima de tantas calamidades como la naturaleza viene descargando sobre sus intereses ni de las cada dia más crecientes contribuciones que tanto gravan las pequeñas fortunas, nada más conveniente y justo que Murcia y Orihuela figuren siempre unidas para su defensa y prosperidad común.»

SECCION DE NOTICIAS

Leemos en *Ojo Alerta!* periódico que se publica en Alicante:

«El interesante Sr. Viravens, ha declarado en una carta que insertan los diarios locales, que es el autor de la hoja volante que se repartió al público, cuando el Obispo de Alicante, entró en esta capital, y dice:

«El autor, pues, de la expresada hoja, felicitacion al Sr. Obispo, soy yo, declarando ahora, que si no la autoricé con mi firma, fué por un exceso de modestia y para evitar que algun malicioso, que no faltan en los presentes tiempos, tergiversara siniestramente las rectas intenciones de mi humilde escrito, suponiendo que, al publicarlo, me guiaba el deseo de halagar á nuestro Prelado, conquistarme su afecto y benevolencia.»

¿Qué les parece á nstedes?
Por exceso de modestia... ¡Vamos hombre! Eso no se comenta. ¡Si conocemos á V...!

Peró tiene razon.
¿Qué hubiese ocurrido al ir firmada la alocucion por la respetable persona del ex-cronista? Entonces si que los maliciosos hubiesen aprovechado la ocasion.

Una hoja firmada por D. Rafael Viravens y Pastor, puede ser causa de un grave conflicto.

Recordamos obras antiguas del mismo autor que han tenido un éxito desastroso. Por eso recurre al socorrido humilde. Para evitar el efecto.»

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad, dos cadáveres de párvulo.

Ayer se verificó con gran lucimiento la fiesta que los vecinos de la calle de S. Juan dedican todos los años á su Patrona y Titular Nuestra Señora de los Remedios.

Por la mañana se celebró en la Iglesia de las Religiosas de S. Juan misa solemne y sermon siendo orador el virtuoso capellan de la casa de Misericordia Sr. D. José Carrillo, y por la tarde y noche ejecutó algunas bonitas piezas musicales la banda de música municipal.

Por la comision provincial ha sido nombrado Interventor del Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad D. Adolfo Ibañez Aliaga.

Esta mañana se ha abierto al servicio público de carruajes la calle Mayor.

Para evitar la inundacion que se origina con las lluvias en la calle del Salitre, la autoridad ha conseguido el permiso del propietario de la casa número 18 de la calle de Hostales, Sr. Cánovas, para abrir un albellon de desagüe.

Ayer tuvo lugar la fiesta que los huertanos del partido de la Campaneta celebran todos los años en obsequio á su Patrona Nuestra Señora del Pilar.

Hubo por la mañana misa solemne y sermon que predicó un Padre Franciscano y por la noche no pudieron quemarse á causa de la lluvia los dos castillos de fuegos artificiales confeccionados el uno por Ramon Lidon y el otro por José Cánovas, los cuales se quemarán esta noche si cesase la lluvia que á las tres de esta tarde ha empezado á caer.

Como anunciamos hace dias ayer tuvo lugar en la Iglesia de Santiago el bautizo de un joven protestante de 32 años de edad y natural de Ginebra, el cual ha sido instruido en nuestra santa religion por los RR. PP. Capuchinos residentes en esta ciudad.

El acto que comenzó á las ocho y media de la mañana con misa solemne y sermon á cargo del notable orador sagrado Sr. D. Hermenegildo Maria Ruiz, Fiscal general de esta diócesis, estuvo sumamente concurrido, confiriéndole despues de la misa el Santo Sacramento del Bautismo el M. I. Sr. Provisor y Vicario general interino de esta referida Diócesis.

Fueron padrinos el M. I. Señor D. Manuel Roca de Togores y Pérez de Meca y su señora hermana D.ª Carmen, imponiendo á su ahijado el nombre de Francisco.

Dice nuestro estimado colega *El Constitucional* de Alicante:

«EL DIARIO DE ORIHUELA ha comenzado á contestar las cartas del Sr. Viravens, escritas en *El Liberal* con el proposito de llamar la atencion de la Santa Sede, para que en cumplimiento de lo que dispone el Concordato, se traslade la silla de la diócesis á esta capital.

¡Lastima de tiempo que el Sr. Viravens pierda! Despues de todo, el ex-cronista del Ayuntamiento trabaja más para sí, que para Alicante; más para su vanidad, que para la traslacion de la silla, pues á nadie se oculta que la enfática erudicion del Sr. Viravens no ha de mover ni siquiera el baculo de caña del obispado, si fuese de caña.

Con esto queda dicho, que nuestro erudito cropista se divierte y entretiene con tirar piedrecitas al mar, y no vale la pena de que la prensa alicantina ni la oriolana, fijen su atencion en cosa tan baladí.

EL DIARIO DE ORIHUELA no ha comenzado á contestar ni lo ha pensado siquiera como dice el colega alicantino, por las razones expuestas por *El Constitucional* que en cierto modo coinciden con las nuestras.

Anoche recibimos de Rojales la esquela mortuoria del niño Joaquin Gonzalez Mora.

Tan triste noticia fué sumamente sentida en esta ciudad donde tantas simpatías se habia

conquistado por su raro talento y notable aplicacion.

Si entre sus condiscipulos fué constante objeto de admiracion, hoy, en el cielo donde mora, será la alegria de los ángeles.

Nosotros cumpliendo un penoso deber enviamos á nuestro querido amigo el diputado provincial Sr. D. Joaquin Gonzalez y aflicida esposa el más fiel testimonio de nuestro sentimiento.

Dice *El Graduador* que al Sr. Capdepon no le ha salido tan bien lo de la Diputacion de Valencia como la de Alicante.

Mal enterado anda de noticias nuestro estimado colega. ¿Pues no sabe que ha sido elegido Presidente de la Diputacion el ex-alcalde señor Sapiña?

El sábado tuvo lugar en la Audiencia de Alicante la publicacion de la sentencia referente á la querrela criminal por injurias entre Francisco Segura y José Cerdá Perez, condenando á este último como autor del espresado delito con la pena de dos años, once meses y diez dias de destierro á 25 kilómetros del pueblo de Albatera, multa de 250 pesetas y las costas.

Dijimos en nuestro número del lunes pasado que el Sr. D. Francisco Die Pescetto director de nuestro estimado colega *La Crónica* habia salido para Valencia.

El referido colega rectificando la noticia dijo el jueves:

«Para despachar algunos asuntos de familia, marchó el lunes á Játiva, y no á Valencia como se ha dicho, nuestro querido amigo y apreciado director D. Francisco Die Pescetto, quien permanecerá en aquella ciudad breves dias, regresando á esta quizá al principio de la semana próxima.»

Y *La Correspondencia de Valencia* que recibimos anoche resuelve la cuestion á nuestro favor en el siguiente suelto:

«En el tren correo de Madrid ha llegado hoy á nuestra ciudad D. Gabriel Moreno Campo. Tambien ha venido á Valencia D. Francisco Die Pescetto, director del periódico oriolano *«La Crónica»*»

Más tino en las rectificaciones, estimada *Crónica*.

En la tarde de ayer celebró junta la Directiva del *Casino Orcelitano*, dándose cuenta en ella de una solicitud firmada por el número de socios que prescribe el Reglamento de aquella sociedad, para que en el más brebe plazo se proceda á la reforma de los actuales Estatutos.

Así se acordó resolviendo celebrar Junta general el próximo domingo.

Ha llegado al Gobierno civil de la provincia el expediente incoado por D. Oswaldo Codina en solicitud de la Cruz de Beneficencia, por servicios prestados en esta ciudad en la pasada epidemia.

Tomando la version de un colega alicantino dijimos en nuestro último número que la Diputacion provincial habia concedido una subvencion para la construccion de un Asilo en el barrio de Benalúa de Alicante.

Dicho asunto no ha sido resuelto en tal sentido por no existir los fondos necesarios en el capitulo correspondiente del presupuesto.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el dia 7 del presente mes:

	Pras. Cs.
Imposiciones de antiguos y nuevos imponentes	1.002
Reintegros á id.	8
Recaudado por amortizacion de pares de labor	4 50
Importan los ingresos	1.00 50
Idem las salidas	8

VARIETADES.

Ultima novedad en desafíos.

Hace pocos dias se verificó en Barcelona un desafío del que ya dimos cuenta á nuestros lectores, y en el que en las principales partes se convinieron á tirar á los sombreros en vez de hacer blanco con sus

